

“El PP de Guadalajara practica con el *fracking* la política de cencerros tapados”

Javier López Herguido, portavoz de la Plataforma contra el *Fracking* en Guadalajara, explica algunos de los aspectos más nocivos de esta práctica para la provincia

- ¿Por qué no quiere usted que se extraiga gas mediante *fracking* en su municipio?

- Porque los riesgos asociados a este tipo de extracción son muchos: la contaminación de los acuíferos por los productos químicos empleados, la contaminación atmosférica, la modificación del paisaje, gran ocupación de territorio, terremotos, y además es incompatible con los sectores productivos actuales y la gestión de los recursos naturales. ¿Le parece poco?

- Si el *fracking* es tan dañino para las personas y el Medio Ambiente, ¿qué razones cree usted que existen para que los gobiernos nacional y regional sigan adelante con este proyecto?

- Es muy fácil, porque ponen por delante los beneficios asociados a las grandes empresas multinacionales que los beneficios de los ciudadanos. Estas empresas tienen entre sus asesores a antiguos dirigentes políticos como se demostró hace poco en un reportaje de la revista *Interviú*. Un favor por otro, y mientras a los pueblos de Guadalajara que les den morcilla.

- ¿Desde la administración se han puesto en contacto con vecinos o Ayuntamientos de la zona para explicarles en qué consiste el *fracking* y por qué se están realizando estudios en Guadalajara?

- No sólo no se han puesto en contacto con Ayuntamientos y vecinos, sino que además han hecho oídos sordos ante el clamor popular que en la manifestación de Guadalajara clamaba contra la fractura hidráulica. Tampoco han querido recibir a la Plataforma, como se les solicitó por escrito, tanto al Delegado de la Junta de Comunidades, señor Condado, como al Subdelegado del Gobierno, señor Sánchez Seco no se han dignado en recibirnos, ni siquiera han tenido en cuenta la petición de más de 20.000 firmas solicitando la paralización del proyecto Cronos. No nos han escuchado y cobran dinero público para eso, para escuchar al ciudadano y defender nuestros derechos, no los de las grandes empresas. Practican la táctica política de “cencerros tapados”, como dicen en mi pueblo, hechos consumados y hacer poco ruido para que les renueven en el cargo.

- ¿A qué achaca usted la falta de transparencia de la administración en esta historia?

- Se puede contestar con otra pregunta: ¿Cómo la toda poderosa Secretaria General del partido popular y Presidenta de CLM, señora De Cospedal, va a legislar u oponerse al decreto que el gobierno de su partido aprueba? Esa actitud

en esa señora es impensable y si ella no lo hace, los que están debajo de ella tampoco dicen nada no sea que pierdan el puestecito.

- Desde la Plataforma, se sienten respaldados por la sociedad de Guadalajara en esta lucha?

- No solo nos sentimos respaldados, es que somos el sentir de la inmensa mayoría de la gente de nuestros pueblos y de todos aquellos que tienen relación con ellos, somos su voz. La Plataforma contra el *Fracking* de Guadalajara la forman todos y cada uno de ellos, sin distinción de ideologías, ni colores: vecinos, asociaciones, ayuntamientos, sindicatos, organizaciones, somos un todo. Los únicos que se quedan fuera son los políticos que gobiernan y cobran de la política, que están a otros intereses.

EL PERFIL

Javier López Herguido es un guadalajareño curtido en mil batallas. Nacido en Luzón, peleó como nadie para rescatar del olvido una de las fiestas carnavalescas más antiguas y representativas de Guadalajara: Los Diablos. Hoy hace cabeza de un movimiento ciudadano: La Plataforma contra el *Fracking* de Guadalajara, que lucha por evitar que una vez más se use nuestra provincia como un felpudo donde se recoge lo que no quiere nadie. Recorre los pueblos explicando a la gente qué es el *fracking* y visita a las instituciones, donde casi nunca le reciben, pidiendo a los políticos que trabajen para las gentes de nuestros pueblos y no para las multinacionales.

